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宝能集团称：

从未过度用杠杆融资

证券时报记者 潘玉蓉

针对微信上对宝能收购万科资金来源

过度使用杠杆的质疑，宝能集团

27

日晚间对

外发文称，公司从未过度使用杠杆融资；今后

将定期、 依据法律和事实在适当的场合公布

有关信息，满足公众和媒体的知情权和需求。

文中表示，信守约定、控制杠杆率、稳

健经营、 确保风险可控和资金安全是宝能

集团的一贯经营原则。

23

年以来，宝能集团

的信用记录良好，从未过度使用杠杆融资。

“当前， 国家有关部门已明确微信服

务在内的互联网络为公共场合。 宝能集团

注意到， 网络上的大部分文章站在客观、

公正的立场进行了评述。 但是也有一些人

在撰写文章的过程中包含了未经证实的

信息，对宝能集团正常市场交易行为进行

了过度解读。 个别文章内容严重错误、完

全不负责任，甚至包含捏造事实和恶意攻

击，在社会上造成了不良影响，伤害了宝

能集团及相关无辜机构和人士。 ”该负责

人表示，宝能集团希望发布、传播失实报

导的个人停止这种行为， 恪守传媒准则，

杜绝不实报道。

“宝能集团和相关企业将自觉维护网

络环境，坚持依法合规发布相关信息。 宝

能集团感谢广大公众的关注，相信公众和

舆论有充分的辨别能力。 ”该负责人表示。

定价8.19元

兴业证券停牌配股

证券时报记者 李东亮

兴业证券昨日晚间发布公告称，公

司

29

日起停牌实施配股。 按照目前的配

股规定和董事会授权， 兴业证券最终确

定的配股价为

8.19

元， 较

28

日收盘价

低

25.54%

。

理论上， 配股发行相当于在按照市价

增发新股的同时， 向老股东赠送一定数量

的股票股利 （送红股）。 有业内人士表示，

2016

年

1

月

7

日该公司将在

12

月

28

日

收盘价的基础上进行除权处理， 如果股东

不参与配股将蒙受一定的账面亏损。

关于本次配股定价的考虑，兴业证券

表示，近年的配股案例中，多数公司配股

定价为配股前均价的七折左右，公司本次

配股发行价格为刊登发行公告日前

20

个

交易日股票均价的七折。 该定价在董事会

的授权范围内，并充分考虑了公司的融资

需求和股东的利益诉求，较好地平衡了两

者关系。

深耕社交金融 华夏银行首推“微厅”

� � � � “看来昔日的学霸今天终于决定

下海捞金了！”张先生还以为老同学创

业做起了“微商”，随即跟她通了电话，

才知道自己闹了个“笑话”。

近日，在北京创业的张先生看到在

华夏银行工作的老同学李女士发布了

一条“奇怪”的微信朋友圈消息。那是一

个以李女士名字命名的“微厅”链接。

“微厅”是华夏银行近日上线互联

网的新武器， 其中涵盖了为客户精心

挑选的产品组合和优惠活动。 不一会

儿，李女士主动发来一条“微品”消息，

张先生打开一看， 简直就是为自己量

身定制的投资理财方案。

“最近股市不振，

P2P

（网贷）也

事故频出， 还是老同学给推荐的这

个理财方案靠谱。”张先生边点开链

接边说， 以往觉得她是在给自己做

推销， 今天才明白她对自己是真诚

的关心和帮助。 “看来，华夏银行真

是在客户服务方面下了功夫， 要把

‘网络社交、 智慧金融’ 进行到底

了。”张先生简单几步就购买了老同

学推荐的热销理财产品。

华夏银行积极引入社交元素，

继“朋友圈汇款”后，基于微信平台，

在业界首推个性化、互动化、社交化的

微信营业厅（简称“微厅”），将用户服

务提升到新的高度。通过“微厅”，用户

能够知晓最新、 最快、 最好的市场动

态、优惠活动和产品信息，不仅可以享

受到金融从业人员的专属贴心服务，

还能线上申请开通信用卡和借记卡。

相比于通过电话、 短信等方式获取投

资指导和产品服务，“微厅”这个“熟人

圈” 更多地包含了一份朋友之间的信

赖与温情， 这也是华夏银行在深耕社

交金融过程中的切身体会。

对此， 华夏银行电子银行部总经

理刘琇臣表示，面对互联网产品，我们

不仅要善于学习，更要加以创新。 习惯

了当“坐商”的传统银行在应对市场发

展和同业竞争的过程中，已经开始主动

营销，做起了“行商”。然而，面对互联网

的跨界竞争和挑战，仅仅当“行商”还不

够，银行更需要借助新技术、新思维来

做“网商”。 “微厅”就是华夏银行在“第

二银行”品牌战略下建设的社交金融平

台。它借助社交网络的信息传播能力和

熟人之间的温情与善意，让更多人能够

知晓、获得、享受华夏银行的优秀产品

与体贴服务。 （CIS）

新三板掀起做市商争夺潮 部分券商做市股暴增

为了抢夺做市商，不少新三板企业愿以10倍甚至8倍市盈率把股票卖给券商

证券时报记者 赵春燕

为了挤进创新层， 新三板企业

拼了，近一个月内遍找做市商。而唯

一拥有做市资格的券商也忙坏了。

“这个月的感受就是很累。 ”一

家大型券商新三板做市业务负责人

告诉证券时报记者， 他的券商做市

团队约有

10

人，但近一个月为超过

50

家企业新增做市。

记者了解到，上个月新三板分层方

案出台后，一些新三板企业为了挤进创

新层， 已掀起一股争夺做市商的狂潮。

反应较快的广州证券，自

11

月

28

日至

今的一个月内为

95

家企业新增做市，

做市股票总量在一个月内暴增八成，一

举冲入新三板做市商排名首位。

新增做市股票暴增

自

11

月

24

日分层方案发布后，

新三板业内掀起一股做市商争夺潮。

“这些要冲到创新层的企业，第

一步就是必须要找券商给他们做

市。”一直关注新三板市场的新鼎资

本董事长张驰告诉证券时报记者，

“还有的企业为了满足分层标准，在

想办法凑足

6

家做市商。 ”

记者查询发现，

12

月

28

日，新

三板单日新增做市商的企业达

71

家，其中仅有

10

家为协议转做市，剩

余

61

家企业全部为新增做市商。 在

这

61

家企业中，九恒星、圣泉集团、

联飞翔、行悦信息等的做市商总数都

已超过

17

家。而这

4

家在

28

日最新

增加的做市商全部为广州证券。记者

查阅近日信息显示，新增做市商的企

业总量在近一个月内不断攀升。 其

中，广州证券频繁出现在企业新增做

市商名单中，其次是光大证券。

做市商座次重排

广州证券可谓近一个月的 “劳

模”。 截至

12

月

28

日，广州证券做

市股票数量达到

211

只， 已超过中

泰证券、兴业证券、天风证券、申万

宏源证券这几家长期在新三板做市

股票数量中位居前列的券商， 一举

冲到第一名。而在一个月前的

11

月

28

日， 广州证券做市股票数量为

116

只，在上述排行榜中仅列第七。

抓住企业冲刺创新层良机、加快

布局做市业务的券商，还有光大证券

和上海证券。这两家券商在一个月内

新增做市股票数量达到

63

只和

60

只，也在一个月内冲到做市股票总量

第三、第四位。 此外，兴业证券、国海

证券等在最近一个月的新增做市股

票数量都已超过

30

只。

一位券商人士告诉记者， 最近

确实有很多新三板公司因为冲刺创

新层而新增做市商。 不过该家券商

之所以在这个月内拿到诸多新增做

市项目，是因为有些之前已经买入，

最近集中开始做市。

“并不是企业找到我们说要新

增做市商，我们就会去做，我们还是

要看公司基本面的。 ” 该券商人士

说，如果是市场比较知名的、我们有

过长期跟踪的新三板企业， 我们就

可以很快为他们做市， 但如果是之

前没有跟过的，就要研究一下。

低价卖股抢做市商

对于企业新增做市， 券商有表

现积极的，亦有表现淡定的。中泰证

券和申万宏源证券， 此前做市股票

总数排名前列， 但最近一个月新增

做市股票分别仅为

19

只和

12

只。

据了解，券商要给企业做市，首先

要投入部分资金买入企业做市股份。

因此， 有无充足做市资金是券商是否

可以短期内大规模圈项目的关键。

一家大型券商的新三板业务人士

告诉记者， 新三板公司做市会首选给

自己挂牌的主办券商， 但是目前包括

该券商在内的一些大券商都没有大量

增加做市项目， 因为做市需要大量资

金。“目前没有多余资金的券商就不大

愿意去做市， 我们在揽挂牌项目的时

候也不敢承诺说会去做市。 ”他表示，

“如果券商的做市资金不够，就只能先

卖出一部分其他的做市股， 回笼部分

资金来给其他企业新增做市。 ”

张驰也表示， 为了抢夺做市商，

目前不少新三板企业愿以

10

倍甚至

8

倍市盈率把股票卖给券商， 让券商来

做市。 “非常便宜，卖给投资机构都不会

是这么便宜的价格。 ”他说。

业内人士告诉记者，广州证券之所

以可以在一个月内揽到近百家新增做

市项目，大多数还是因为其选择的做市

项目价格比较便宜。

阳光保险董事长张维功：

网络领域投资将加大

证券时报记者 顾哲瑞

阳光保险集团

2015

年年会近日在北

京举行。阳光保险集团董事长张维功表示，

将加大互联网领域直接投资， 加大全球金

融中心二级市场的资产配置。

针对

2016

年经济形势将对保险业发

展的影响，张维功表示，一是确定的整体经

济下行周期、利率市场的下行通道，一方面

给保险业发展带来压力， 另一方面给保险

业，特别是寿险业带来巨大的发展机会；二

是健康、 养老税优政策的出台将极大促进

寿险业的发展； 三是物流等行业及后汽车

市场的快速发展， 为财产保险的发展带来

新的需求；四是人民币加入

SDR

（特别提款

权）会更有利于海外投资及降低汇率风险；

五是股票发行注册制将使优秀保险企业上

市融资变得更加现实可行；六是银行、地产

及互联网企业强势进入保险业， 跨界经营

将进一步加大保险业的竞争挑战； 七是资

本市场的不确定性及经济周期的变化为资

产管理带来巨大挑战。

张维功表示， 阳光保险集团将用互联

网思维扎实推进终极客户战略、 创新保险

的销售、服务模式，并快速推进集团旗下阳

光渝融、惠金所互联网金融业务规模。

央行松绑远程开户 商业银行互联网竞争加剧

证券时报记者 刘筱攸

直销银行

，

硝烟已至

。

上周五下午

，

央行一纸

《

关于改进个

人银行账户服务 加强账户管理的通知

》，

首次亮出放开远程开户的决定

。

这份业界期盼已久的通知

，

被普

遍认为对商业银行现有获客渠道

、

产

品渠道

、

创新平台

（

如直销银行

）

和新

入局者

（

纯网络民营银行

）

具有革命性

推动作用

。

商业银行在互联网金融直

销银行领域的竞争将会明显加剧

。

通知首先明确了开户的载体和路

径

，

其次是在此基础上框定不同类别

账户的功能

。

其主要内容

，

总结起来有

如下几点

。

首先

，

开户渠道不同

。

有柜面

、

远

程视频柜员机

（

VTM

）、

智能柜员机等实体

渠道

，

和网上银行

、

手机银行等电子渠道

。

其次

，

开户申请人身份信息核验

手段不同

。

我国目前还没有生物特

征识别技术的基础标准

。

未来一段

时间

，

刷脸等生物特征识别技术仍

是辅助的核验手段

，

银行仍需在后

台进行交叉认证

。

基于上述两点

，

银行账户便有

不同类别

。

线下亲见亲签的

，

可以办

理存款

、

购买投资理财产品

、

转账

、

消费和缴费支付

、

支取现金五大类

业务

；

通过远程或电子渠道开通的

，

账户功能有限

，

无法转账和支取现

金

，

消费和缴费支付也有限额

。

这份通知

，

变化的是开户申请的

受理渠道

，

不变的是银行账户实名制

的审核

。

这体现了央行在互联网技术

高速发展的眼下

，

仍把风险防范放在

首位

。

通知在账户分类管理方面

，

与以

往有何不同

？

有分析师表示

：

银行以

后在客户开户时

，

就已对账户进行分

类

，

这在很大程度上节省了目前柜台受

理的账户等级变更业务

。

另外

，

通知重

点强调了在控制风险的同时

，

还要最大

程度满足账户的支付业务需求

。

显然

，

账户分类管理是最好的解决办法

，

因为

不同的开户渠道对应的支付需求并不

一样

，

存在风险也不相同

。

那么

，

这份通知会对现有银行账

户产生什么影响

？

它让很多通过电子

渠道开立的弱实名账户

，

比如直销银

行账户和网络银行账户的功能大大扩

容

，

往强实名账户迈一步

。

具体说来

，

现在

20

多家银行推出

的直销银行账户

，

不属于三类账户的

任何一项

，

账户资金均只能在绑定的

同户名银行账户间封闭运行

，

没有一

家可以转账

，

没有一家可以支取现金

以及缴费支付

，

都只支持存款和购买

货币基金等理财产品

。

通知出来后

，

直

销银行和网络银行账户可以升级为

Ⅱ

类银行账户

。

一位不愿具名的民生银行直销银

行内部人士告诉记者

，

公共事业的代

缴费支付

、

便利日常支付等小额支付

（

通知限定为单日一万元以内

），

以后

可以嵌入直销银行账户里了

；

限定交

易场景

（

某些机构账户

）

的消费支付

，

也会慢慢嵌入

。

账户消费功能的增加

，

必将提高账户便利性

，

利于客户引流

，

对投资理财业务形成资金支撑

。

这些都是实实在在的

，

给直销银

行和网络银行带来的变化

。

“

通知的意义

，

绝不仅仅针对微众这

种互联网银行

，

更多地其实落脚在现有

商业银行开展的互联网银行业务

，

比如

直销银行业务上

。 ”

社科院金融所银行研

究室主任曾刚说

，“

它的促进作用很大

，

意味着未来商业银行在互联网金融直销

银行领域的竞争会明显加剧

，

有可能成

为现有网点渠道以外的新的战场

。 ”

业内人士：“12条红线” 对P2P是重大利好

专家呼吁进一步明确退出机制

证券时报记者 魏书光 顾哲瑞

随着

28

日 《网络借贷信息中介机

构业务活动管理暂行办法 （征求意见

稿）》公布，监管层正式将

P2P

（网贷）平

台不许涉足的

12

项行为提上台面，明

确画下“

12

条红线”，确保

P2P

信息中

介定位不走样。

拍拍贷、 珠宝贷和联金所等多家

P2P

企业在接受证券时报记者采访时

都表示，征求意见稿体现出底线监管思

维，对

P2P

未来是重大利好，有利于行

业健康发展。

不过，风控专家、深圳

P2P

平台

石榴壳董事长李家安指出， 监管办法

“美中不足的是退出机制不明确”。 如

果平台解散、被撤销或破产，如何保

护广大投资人的利益？ 一个平台可

能有众多项目， 可能涉及成千上万

个投资人， 五湖四海的投资人如何

独自追索？ 这些都是需要进一步明

确的问题。

办法再次明确了

P2P

是信息服

务平台， 禁止向出借人提供担保或

者承诺保本保息，让

P2P

平台“去担

保化”， 让投资人自行承担资金风

险，确保不偏离信息中介的初衷。团

贷网创始人兼

CEO

唐军说：“年底

的负面消息普遍偏多， 监管办法出

台对于

P2P

行业是重大利好。 ”

广州互联网金融协会会长、广

州

e

贷总裁方颂认为， 监管指导意

见的出台， 意味着从业者要在短时间

内作出调整， 管理和运营成本将大幅

提高，迅速提升管理和运营水平，满足

监管要求。若不能满足监管要求，也可

在整改期内选择退出这个行业。 这既

是保护自己，也有利于行业发展。

“监管细则明确了， 我们布局也在

加快调整。 ”财路通联合创始人司天石

表示，接下来的战略布局上，将对现有

平台业务进行拆分， 针对关键业务环

节，融合不同层面的优势，建设更为专

业的理财平台、 资产平台和征信平台，

使公司更符合信息中介定位。

“细则出台后，我们和互联网金融

平台合作更有信心了。”中国人寿财产

保险股份有限公司要客业务部北京分

公司总经理段远翔认为， 监管办法出

台前， 国寿财险内部花费一年左右时

间、动用大量资源，联合财路通推出了

业内首个“信贷审核责任险”。

段远翔说， 如今监管办法本身就

是一个标准， 有利于银行保险等大型

金融机构制定与

P2P

的业务合作标

准， 改变了以往与

P2P

平台很多业务

合作苦于没有标准的情况。

“未来一年将是监管具体落地的一

年。 ”中国政法大学互联网金融法律研

究院院长李爱君认为， 监管办法对

P2P

线上线下各个环节都作出了明确规范，

操作性很强，各地监管机构对投资者保

护工作更容易展开，未来网络借贷将更

规范。

攸游互金

Liu Xiaoyou蒺s Column
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